

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 14 de Octubre de 1936

Núm. 77

La Junta Nacional de Guerra Carlista visita al general Franco

En su residencia de Salamanca una representación de la Junta Nacional Carlista de Guerra ha visitado al excelentísimo señor general Franco, cumplimentándole y reiterándole la adhesión de las autoridades tradicionalistas y la asistencia de la Comunión y de los Requetés, para la improba labor que el Gobierno Militar por él presidido y en el que tan dignamente se encuentra unido y representando el Ejército, ha de llevar a cabo.

La Junta salió altamente satisfecha de la acogida que le prestó el ilustre caudillo, así como del alto espíritu, recta intención y elevados propósitos de que está poseído.

Asimismo pudieron constatar la estimación hondísima y el gran concepto que al generalísimo merece la labor impropia y heroica de los Requetés en todos los frentes, que fué por él sinceramente elogiada, dándoles la seguridad de que no serán olviados en las misiones más honrosas e importantes que en adelante se presenten y en las que el Mando sabrá sin duda traducir este estado de espíritu que, extendido entre todos los jefes militares que han estado a nuestro lado, constituye la mejor recompensa.

Después de oír al general Franco, nosotros

podemos decir a todos los «boinas rojas» y a todos los tradicionalistas españoles, que nuestra fe absoluta en el triunfo es, además, seguridad plena de que éste será tan magnífico y aplastante como corresponde al esfuerzo de España y a la categoría de la empresa que llevamos a cabo; que no se malograrán sus consecuencias de todo orden, y que el recto juicio, desinterés y patriotismo del jefe del Gobierno del Estado Español, unidos a su serena visión de las realidades nacionales, nos conducirán con ayuda de todos a un porvenir de gloria y de grandeza, que colmará las santas ambiciones de cuantos hemos tenido la fortuna de tomar parte en esta lucha, una de las más trascendentales de la Historia.

Toda España es hoy un concierto de banderas nacionales, expuestas en los balcones, como prenda de júbilo y patriotismo.

En Toledo, son muchas, sin embargo, las casas en que no han aparecido todavía.

Sin razón alguna que lo justifique, la omisión emplea a ser indisciplinable.

Y no estaría demás hacer una estadística de los olvidadizos. Nosotros estamos dispuestos a empezarla.

El sepelio del Requeté Benito Escobar

Sentidísima manifestación de duelo

En la mañana de ayer tuvo lugar el acto del sepelio del joven requeté, incorporado al Tercio de El ALCAZAR, Benito Escobar Sanz.

Como ya indicábamos en nuestro número de ayer, Benito Escobar encontró la muerte en acto de servicio por su Patria, cuando en calidad de miembro de escolta se dirigía en una camioneta del Ayuntamiento a Talavera de la Reina.

A las ocho de la mañana se celebró en el Cuartel una misa de *corpore insepulto*, asistiendo los miembros del Tercio, los familiares del difunto y algunos amigos.

La traslación del cadáver constituyó una sentidísima manifestación de duelo. La caja que contenía el mutilado cuerpo de Benito Escobar, fué transportada a hombros de requetés. Con el padre de nuestro compañero, víctima gloriosa del ideal español que en pocos días ha ofrendado a sus santas convicciones las vidas de sus tres hijos varones, ocuparon lugar en la presidencia representaciones de todas las autoridades civiles y militares de la plaza. Después seguía una gran muchedumbre, y, finalmente, una unidad, militarmente formada, de requetés.

El duelo se despidió junto a la Iglesia de Santiago, rezándose por la Parroquia una emocionante oración fúnebre, seguida con cristiano respeto por todos los asistentes.

Una comisión de requetés, integrada por el Capitán Sr. Frejo, el Alférez Don Mariano Fuentes y el Capellán Don Pablo Zaba, acompañó a la familia de la víctima hasta el cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, donde después de un sencillo responso le fué dada cristiana sepultura.

Estamos seguros de que Dios habrá acogido en su seno el alma del primer muerto del Requeté Toledano, ya que Benito Escobar puede contarse entre los mártires de su Religión y de su Patria, al servicio de cuyos elevados ideales ha fallecido.

Rogamos una oración por su alma. Presentes siempre ante el recuerdo de nuestro malogrado compañero, creemos que el mejor homenaje que podemos rendir a su memoria, es el de elevar a Dios nuestras plegarias y el de lanzar desde el fondo de nuestros corazones un fervoroso ¡Viva España!, madre sagrada que constantemente se regocija ante el sacrificio de sus hijos, entre cuyos predilectos debe ya contarse Benito Escobar Sanz.

La suscripción popular para el abrigo del soldado y milicias armadas de la Nación

Otra suscripción patriótica que tiene eco inmediato en la generosidad de los buenos toledanos. Ayer mismo publicábamos el llamamiento que nos remitieron para su inserción y que con tanto gusto reprodujimos, como todo lo que atañe al interés de la campaña. Hoy damos a continuación los nombres de los primeros donantes, que son los siguientes:

D. Isidoro Navarrete Torres, 25 ptas.; D. Miguel Romero de Tejada, 23 ptas.; Pescadería de Félix Rodríguez, 5 ptas.; D. Casto Martín, 5 ptas.; señora de Villanueva, 10 ptas.

Disposiciones de las autoridades

Los salvoconductos serán sustituidos por carnets de identidad

Los salvoconductos que con carácter provisional venían facilitándose por el Gobierno Militar, serán sustituidos, dentro de breves días, según nuestros informes, por carnets de identidad. Con el fin de abreviar la entrega de los mismos, se ruega a los interesados se provean de dos fotografías, del tamaño 30 por 40 mm. La expedición del carnet importará 25 céntimos.

Un bando del gobernador civil sobre los precios de los artículos

El gobernador civil, señor Cirujano, ha dictado el siguiente bando:

«Que habiendo llegado a conocimiento de este Gobierno Civil el incalificable hecho de que por algunos comerciantes e industriales de esta capital se pretende—con notorio abuso de las circunstancias dolorosas que atraviesa y suponiendo que las autoridades de la misma, ocupadas en preferentes atenciones no habían de conocer sus propósitos—una elevación general en los precios, tanto de los artículos de consumo como los de vestido y otros secundarios, espero del buen criterio y sensatez del comercio toledano que bastará esta simple advertencia para evitar que tales hechos se produzcan o sean inmediatamente rectificadas si en algún caso aislado hubieran tenido realidad; pero sepan todos que en su corrección, si preciso fuera, estoy dispuesto a emplear el máximo de facultades que las disposiciones legales vigentes me conceden y sin perjuicio de la inmediata clausura del establecimiento de que se trate. ¡Viva España!—Toledo 13 de octubre de 1936.»

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

Ayer en el frente Sur fueron hechos cuatro prisioneros, entre los que se encuentra un sargento llamado Pedro Mejías Hernández.

En el Gobierno civil

El Gobernador civil, señor Cirujano, nos recibió breves momentos, manifestándonos su gran satisfacción por las facilidades que el Alcalde de Talavera de la Reina le viene dando para el abastecimiento de nuestra ciudad, habiendo ofrecido el envío de carne, huevos y café.

También nos manifestó que, debido a denuncias que habían llegado a su conocimiento, en relación con ciertos abusos cometidos por algunos comerciantes de esta ciudad, subiendo los precios de los artículos, se había visto en la precisión de publicar un bando, advirtiendo que castigará tales abusos con la mayor energía, por lo que esperaba del vecindario que cualquier anomalía que observe en los precios de géneros, tanto de alimentación como de vestir, lo ponga en su conocimiento.

Durante mañana y tarde, el señor Cirujano recibió numerosas visitas, entre las que figuran la comisión gestora de Valdeverdeja, Albarreal de Tajo y Alcalde de Val de Santo Domingo. Comisión de carniceros y dueños de cafés y bares de la capital.

Alistaos al Requeté

“EL ALCÁZAR”

Núm. 11

Miércoles 5 de Agosto de 1936

Dirección y Administración
Museo Romero Ortiz

...testigo milenario de páginas gloriosas,
de escenas y episodios de historia con valor.
Hoy tiene en su seno las fuerzas belicosas,
que salvarán a España, por su fe y honor.

INFORMACION GENERAL

Seguimos con la única fuente de información de Unión Radio. Nos dijo que los Regimientos de Infantería núm. 9 y 10 y el 7 de Caballería que fueron disueltos, se reorganicen, los dos primeros en Valencia y Castellón y el último en Alicante; es curioso que dichos Regimientos que el enemigo confiesa disueltos y pretende reorganizarlos, son los que se encontraban de guarnición en Valencia y de los que presumía el Gobierno como base y núcleo para su Ejército regular, y los que según él habían desfilado por Madrid; en cuanto a la pretendida reorganización abrigamos la esperanza de que como todos los anteriores no se verifique. Estamos esperando desde hace muchos días que nos den cuenta de haber llegado a buen término los Batallones LARGO CABELLERO Y OCTUBRE y algún otro Regimiento de milicianos que rebase el número de cinco o que den por ultimadas las reorganizaciones de algunos de los Regimientos disueltos. Se hace un llamamiento por el Ministro de la Guerra para que se presenten al mismo número de Jefes y Oficiales; éste llamamiento tiene la misma característica de desorganización administrativa que los habituales y repetidas que constantemente hemos consignado en nuestros números anteriores. Es muy significativa la advertencia de que no se haga caso de bulos que circulan para desmoralizar las fuerzas del frente, evidenciándose con ello que el General Mola tiene medios para hacer la propaganda entre el enemigo y de que esa propaganda es eficaz. Dicen que Giral ha sido nombrado Ministro accidental de Guerra, teniendo ya tres carteras lo que prueba la escasez de hombres republicanos y de militares de categoría y competencia técnica para sumir funciones directivas. Continúan los combates en la Sierra sin que manifiesten el haber logrado ninguno de los objetivos; dan la noticia de que en Navalperal la aviación del Gobierno atacó a una columna y que sobre ello actuó la del Teniente Coronel Mangada, apuntándose con ello un éxito, pero ni acusan prisioneros ni dicen que pueblos están en su poder; de la noticia sacamos la consecuencia del gran frente en que se desarrolla el despliegue del General Mola, si el

Nota de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, dirigida al señor Gobernador civil de la provincia:

«Con objeto de poder controlar el movimiento de viajeros en el territorio nacional, ruego a V. E. se sirva dar las oportunas órdenes a los jefes de Policía de su capital y localidades ocupadas para que envíe al señor jefe de esta oficina S. I. M., calle del Almirante Bonifaz, 23 y 25, Burgos, relación diaria y cada día de la entrada y salida de viajeros y forasteros con expresión exacta de los datos que se ordenan en los boletines que al efecto se llenan, así como de los automóviles transeuntes y nombres de sus conductores.

Al mismo tiempo ruego también a V. E. que por los medios más prácticos de difusión, como periódicos y radio, se haga saber a los que al negocio de la hospedería se dedican de antiguo, o por las circunstancias actuales, así como a los garages, la ineludible obligación que tienen de cumplir estos requisitos.

Esta misma orden habrán de cumplir los forasteros que alquilen o hayan alquilado nuevos pisos amueblados o sin amueblar.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 7 de octubre de 1936.—El Coronel jefe».

En el Ayuntamiento

Nos dicen en la Alcaldía que, el quinto teniente de alcalde, en unión de una representación de la Cámara de Comercio, han realizado un recorrido por provincias, para favorecer y garantizar al mismo tiempo el abastecimiento de la ciudad en sus artículos de mayor consumo.

Hace unos días, el micrófono de «Radio Castilla», Burgos, lanzó detalladamente la magnífica exposición que el director del Archivo de Simancas hacía en un escrito dirigido al excelentísimo señor presidente de la Junta de Defensa Nacional de España, y en el que soli-

San Calixto, Papa; Santa Fortunata; Santos Saturnino y San Lope; San Fortunato, San Donaciano, San Bernardo de Arce.

La misa es de San Calixto. Rito doble, color rojo. Misa propia; 1.ª Oración del santo, 2.ª «A cunctis» y 3.ª «Et nos famulos» imperada. Prefacio, común.

Hijo de una familia pobre, San Calixto, llegó a alcanzar la púrpura pontificia; durante su pontificado hizo construir el cementerio que aún lleva su nombre y durante él las virtudes cristianas resplandecieron con su primitivo fulgor. Alcanzó la palma del martirio, ejecutado de una manera bárbara; fué arrastrado por las calles de Roma y arrojado en un pozo; poco después fué sacado de allí y sus restos se conservan en la Catedral de Reims.

citaba, para colocarlo entre los documentos relativos a Lepanto, y los más estimables de tiempos de los Reyes Católicos, una auténtica colección del periódico editado en el glorioso recinto del Alcázar toledano. Y como quiera que de los auténticos sólo existen aquellos ejemplares coleccionados durante el asedio por el personal que allí moraba, se hace un llamamiento a todos los buenos patriotas alcazareños para que se desprendan de una colección de aquéllas allí editadas, entregándola en el Ayuntamiento y al encargado de las reproducciones para canjearla por una de éstas y destinar la suya al Archivo de Simancas con todos los honores a que se ha hecho acreedor este magnífico documento histórico.

Del patriotismo de los alcazareños, esperamos este generoso desprendimiento y tenemos la seguridad de que podrá escogerse una colección por los muchos ofrecimientos que hemos de recibir al publicarse esta nota.

éxito antes dicho fuese cierto, sin duda alguna se hubieran referido a él los discursos de la Señora Jiménez Fontecha y Prieto. La primera como representante de las mujeres de izquierda republicana y el segundo con la ya conocida.

La Sra. Jiménez Fontecha arengó a los republicanos para que acudan al frente a morir en él por sus ideales, el tono fué apremiante y angustioso, manifestando que si bien los nuestros con más en número y con mejor armamento les faltaba corazón.

En cuanto a Prieto si bien afirmó en el principio de su discurso que las cosas iban bien para ellos, en el resto reconoció la suma gravedad del momento presente indicando que ésta semana sería decisiva y reconociendo que España se encuentra en verdadera guerra civil, el tono del discurso tenía carácter pesimista y de gran preocupación. La falta de enlace y desorganización mostrada en tantos pequeños detalles, una prueba más en que por radio piden envíen otros carabineros para relevar a los que están de guardia en los Canales.

INFORMACION ALCAZAREÑA

El estado sanitario es bueno y no hay motivo ninguno para no suponer que continúe, sobre todo si nos sacrificamos para cumplir y mejorar las instrucciones y consejos sanitarios sobre evacuatorios y limpieza; al presente existen algunas molestias de vientre, pasajeras, y para evitarlas se nos dice aconsejemos a los que se les presenten que no tomen más líquido que el café del desayuno con lo que se suministra al organismo el líquido necesario, que se coma exclusivamente la carne sin salsa ni las féculas que le acompañen, si se bebe agua alguna procurando no se enfrie el vientre; caso de tener sensación de sed, como no es fisiológicamente necesaria, basta con enjuagarse la boca prolongadamente sin tragarla, y si esto no bastase, se presenten en el botiquín de nueve a diez de la mañana o de cuatro a cinco de la tarde en solicitud de unos papelillos de sunitrato de bismuto, precisamente a esas horas, pues así lo requiere el cuidado de enfermos y heridos para la buena marcha de tan importante servicio. Llega hasta nosotros la noticia del rasgo de la Escuela de Gimnasia, que disponiendo de medio Kg. de café y un bote de sal lo han entregado para el servicio general. También, descolgándose por un balcón el bravo jefe de los Falangistas, ha podido recoger de una de las porterías un par de gallinas,

huevos, pan y otras vituallas, donando todo ello para los enfermos. Estos rasgos caritativos se elogian por sí mismos y tenemos la seguridad de que servirán de emulación a todos, para cada día extremar las virtudes que hacen grata la convivencia; en tal sentido convendría para la inspección del servicio de noche, el disponer de un par de linternas, y aquí requerimos para que las entregue quien pueda prescindir de ellas en obsequio del interés de todos. Los servicios cada vez se prestan mejor, con mayor espíritu de sacrificio y buen ánimo, y prueba de ello es, el hacer subir las escaleras del paso curvo a un automóvil para la molturación del trigo, y el término de un camino cubierto.

La noche amenizada con un número de «chupinazos» considerable, fueron disparados la mayoría de ellos por morteros, los cuales tienen gran aparato de ruido pero como disparan bajo ángulos muy grandes difícilmente pueden caer dentro de las habitaciones, y habiéndose alternado también éstos disparos con otros de artillería.

PERDIDA de una pistola «LLAMA» con su funda correspondiente. Se ruega la entrega en ésta Redacción.

BUEN HUMOR

El disco solar ha aparecido menos rojo que de costumbre. La coquetería le hace desprestigiar el color que se pasa de moda.

Los manantiales de optimismo siguen brotando con gran intensidad. ¡Ah, si todos los espíritus fuesen permeables!

PASATIFMPOS

Solución al del número 9: LOS PACOS.

Estamos...

TE TI TO TU
DIOS

Comemos.....

100 Arte-t NOICISOPERP 500 100 LEGUMBRE-H
50 500

VISADO POR LA CENSURA

El delegado italiano hace a los Soviets concretas acusaciones sobre su ayuda a los rojos españoles

Interesantes declaraciones del general Franco a la Prensa francesa

El jefe tradicionalista Sr. Fal Conde resulta por fortuna ileso en un atentado en San Juan de Luz

Declaraciones del general Franco a "L'Echo de París"

París, 13.—«L'Echo de París» publica unas declaraciones que el jefe del nuevo Estado español, generalísimo de los Ejércitos nacionales, hizo en su cuartel general al enviado especial de dicho periódico en el frente Norte.

Como prólogo de la entrevista, el repórter francés dice:

«Hallamos al ilustre general Franco en su despacho: una pieza sencilla y alegre. El general me acoge con su innata sencillez. Tiene en sus labios una sonrisa ancha y franca, y el brillo de sus ojos da la sensación de un alma rica en nobles sentimientos.

—Mi general—le digo— toda Francia tiene ahora puestos sus ojos en España, y en usted, principalmente.

El general Franco responde:

—Sí; al principio se creyó que este movimiento nacional español era un simple alzamiento militar o una guerra civil. No hay tal cosa. España entera se ha puesto en pie para defenderse virilmente contra las intromisiones extranjeras.

Y luego, con acento sereno, subraya el ilustre general Franco:

—España es hoy un amplio campo de batalla, donde se han enfrentado la civilización contra la barbarie. La primera está en trance de vencer decisivamente.

Continúa el general su charla con el periodista, y al referirse a las cosas de Francia, hace ver al reportero cómo para Francia es todavía mayor el peligro que para España.

Atentado frustrado contra el señor Fal Conde en San Juan de Luz

Burgos, 13.—Estos días circuló con gran insistencia el rumor de que don Manuel Fal Conde, jefe delegado de la Comunión Tradicionalista, fué objeto de un atentado personal en un pueblecito francés.

La circunstancia de hallarse el señor Fal Conde en viaje a Viena, con motivo de los funerales de don Alfonso Carlos de Borbón, daba más verosimilitud al rumor, y al mismo tiempo aumentaba la dificultad de contrastarlo.

Ayer llegó de regreso a Burgos, e inmediatamente nos entrevistamos con él para averiguar lo que hubiera de cierto.

El jefe de la Comunión Tradicionalista, en tono de broma, y como no queriendo dar importancia al atentado, nos confirmó su realidad.

Al llegar a Francia, reunió en el hotel de San Juan de Luz a unos cuantos correligionarios, coincidiendo allí otros españoles que acudieron a darle el pésame.

Cuando se dirigía a la estación de La Degrelle, y cuando se había apeado del automóvil sintió silbar una bala a su oído izquierdo al mismo tiempo que se oía una detonación de pistola.

El señor Fal Conde, que sufrió una confusión momentánea respecto al sitio donde había partido el disparo, buscó infructuosamente hasta que encontró la bala incrustada en la pared que estaba frente a él.

El agresor o agresores desaparecieron del lugar del suceso.

El delegado italiano acusa a Rusia de ayudar con diversos elementos a los rojos españoles

Burgos, 13.—En la sesión del Comité de no intervención en los asuntos españoles celebrada últimamente, el delegado italiano Grandi acusó a los Soviets de haber suministrado gratuitamente gasolina al Gobierno de Madrid y de haber enviado en diferentes ocasiones especialistas militares soviéticos a la capital española.

Indicó concretamente que el día 25 de septiembre llegaron a Getafe cuarenta oficiales rusos para continuar el montaje de treinta aviones también rusos llegados desde Barcelona. Estos mismos oficiales colocaron en Barcelona una batería antiaérea manejada por artilleros rusos.

El delegado italiano afirmó que Rusia ha enviado a los puertos gubernamentales barcos cargados de armas y aviones desarmados en vez de comestibles. Últimamente, el Gobierno de Madrid recibió de Rusia 500 toneladas de material de guerra en los barcos soviéticos «Neva» y «Volga» que desembarcaron en Alicante en septiembre último.

La difícil situación del Gobierno rojo, según la Prensa inglesa

Londres, 13.—Refiriéndose al movimiento nacional en España, la Prensa inglesa dice que el Gobierno rojo sabe la situación difícilísima en que se encuentra, y juzga inminente el ataque a Madrid por las fuerzas nacionalistas, que se encuentran a 33 millas de la capital

por el sector de Navalperal y a la misma distancia por Escalona.

Por ello, el Gobierno marxista ha cambiado el estado de alarma por el estado de guerra. Se han fabricado barricadas en las calles de Madrid, de un modo especial enfrente de los edificios oficiales, donde se están acumulando dinamita y bombas de manos, emplazándose además ametralladoras.

Se nota la presencia de extranjeros que mandan a los milicianos.

Dos calles de Zaragoza, con los nombres de General Franco y Defensores del Alcázar de Toledo

Zaragoza.—El Ayuntamiento zaragozano ha acordado rotular con el nombre del general Franco una calle de la ciudad que será la antigua calle del conde de Aranda. Otra calle de Zaragoza será rotulada con el nombre de Defensores del Alcázar de Toledo.

El Gran Visir visita en Sevilla el cuartel del Requeté

Sevilla, 13.—El Gran Visir, acompañado de los moros notables, visitó en la tarde de hoy el cuartel del Requeté.

Fué recibido por el comisario de guerra carlista, don José María Verde; comandante del Requeté, don Luis Redondo y demás oficiales.

Pasó revista al piquete del Requeté y a otro de Pelayos, que desfilaron delante del Visir.

La banda de música del Requeté interpretó la Marcha del Jalifa y el himno tradicionalista «Boinas Rojas».

APARIENCIAS Y REALIDADES

La columna "Fantasma", en Guadalupe

Quien oyera a fines de la primera quincena del mes de agosto las noticias de información de Unión Radio de Madrid, pudo darse cuenta del alborozo con que el locutor daba la noticia de la llegada a la capital de España de la columna de valencianos motejada «Fantasma» para inspirar confianza a los ingenuos radioyentes. «¡Oid, oid los aplausos!», decía repetidamente.

Esta columna, de la que el Gobierno rojo esperaba una de tantas veces la salvación, salió de Madrid hacia el frente de Extremadura y pretendía cortar el paso y el empuje de la columna nuestra que operaba por Guadalupe, en cuyo monasterio un aeroplano tuvo la vileza de arrojar una bomba, sin darse cuenta de que el espíritu de don Juan de Austria velaba en aquel pueblo para deshacer una vez más a los impíos, ya que allí se conservan trofeos de la batalla de Lepanto.

Los fantasmas eran milicianos, guardias de asalto, carabineros y guardias civiles, todos ellos aparentemente animosos cuando desfilaban por Madrid.

Bien ajeno me encontraba el día 21 del mes de agosto, día en que fui a Talavera para cumplir una misión que voluntariamente me había impuesto, de que al día siguiente había de tener el noticia de un catastrófe de los rojos. Porque ese día pude ver la llamada columna «Acero», que llevaba 9 camiones grises para transporte del personal, tres camiones blindados que tenían cinco aspilleras en cada lado y dos en las partes delantera y posterior, mas una ambulancia y un camión de municiones también blindados.

Al día siguiente, el 22, estuve nuevamente en Talavera y fui a comer a la fonda en que tenía costumbre de hacerlo otras veces. La casualidad quiso que en el comedor encontrara dos mesas ocupadas por milicianos, únicos comensales.

Ya sentado, cogí un periódico que había sobre la mesa y traté de observar, pero inútilmente, porque el silencio más absoluto reinaba. Me fijé que no tenían fusil y supuse que no se lo habrían entregado. Sus caras largas, oscas y sucias, me movieron a ser más curioso, y como el periódico que había cogido tenía fecha del día 19, busqué en ello pretexto para romper el silencio:

—¿En qué día estamos?—pregunté.

Y uno de ellos me contestó: —Hoy es 22.

—Así resulta que estoy con un periódico atrasado, pues es del día 19—dije.

Y otro agregó: —Yo ni sé en qué día vivo.

—No me extraña, repuse; con tanto movimiento, imposible darse cuenta del día en que se vive; porque vosotros sois de alguna de estas columnas, ¿no?

—De éstas, no—dijo el que primero había hablado, sino de la columna «Fantasma». Bueno, éramos—continuó—porque ya no lo somos.

—Hombre, ¿y eso?

Entonces tomó su silla, se acercó a mi mesa y me contó:

¿Quién puede seguir en este plan? El Gobierno nos tiene abandonados; no nos manda aviación ni artillería, y así nos matan sin poder combatir.

Mire, nosotros somos valencianos, ¿sabe? El día 19 llegamos por la tarde cerca de Guadalupe —¿Lo conoce—. Pues ya sabe cómo el pueblo está en un alto; a la derecha y a la izquierda hay alturas, y la carretera que va al pueblo se aparta de la que va a Badajoz al cruzar un arroyo. Nosotros pudimos entrar en el pueblo, pero no quisimos hacerlo aquella tarde, porque se acercaba la noche, y además, los frailes y fascistas estaban en un monasterio que hay allí. No nos hicieron ni un disparo.

Al día siguiente, cuando amanecía, rompimos el fuego, y en ese momento mismo nos empezaron a tirar de todas partes: nos asaban. Luego, su aviación, dejando caer continuamente bombas sobre nosotros; nos tiraban la artillería y las ametralladoras; había de todo. Quisimos retroceder, y dos ametralladoras que tenían puestas en la salida, nos freían. De nuestras ametralladoras, dos se encasquillaron, y yo le aseguro que de ello pediremos responsabilidades. Así, que nos vamos a nuestra tierra y allá el Gobierno.

—Mire siguió diciendo otro: de nosotros hemos quedado 16; de Carabineros, dos; de guardias de Asalto, uno y de la Guardia civil, tres. A los Carabineros los mandaba un sargento, y a los de Asalto y Guardia civil un teniente.

Yo le aseguro a usted que los que nos tiraron eran Regulares, y frailes y fascistas vestidos de Regulares ¡...!

Después, en la estación, vi los restos de la columna tan vitoreada a su llegada a Madrid. Varios milicianos, de los que uno ostentaba galones de sargento sobre el mono, quisieron desarmar a los que regresaban a Valencia; pero inútilmente, porque no llevaban armas.

¿Qué poco debieron pesarles los fusiles en su huida!

QUIRICO MARTIN

SE RECIBEN ANUNCIOS Y ESQUELAS

en la Administración de este diario, Plaza de San Vicente, 6, de nueve a una de la mañana y de tres a siete de la tarde, a precios económicos.

A PRIMERA HORA DE LA TARDE DE AYER LAS TROPAS GALLEGAS IRRUMPIERON EN OVIEDO

Las fuerzas nacionales, con la toma de Peñarroya y Pueblonuevo del Terrible, dominan la zona minera cordobesa

Victorias de la Marina nacional

Entrada de las columnas gallegas en Oviedo.—La ciudad, libre del asedio

Burgos, 13.—Oficialmente se ha comunicado que las fuerzas gallegas que avanzaban sobre Oviedo entraron a primera hora de la tarde en la capital de Asturias, abrazando a los bravos defensores y quedando así la ciudad asturiana librada del asedio de las fuerzas rojas, que por otra parte han sufrido una fuerte derrota al ser desalojadas del Monte Naranco.

Toma de Bélmez, Peñarroya y Pueblonuevo del Terrible.—Júbilo en Córdoba por la conquista de la zona minera

Córdoba, 13.—La columna del coronel Sáez de Buruaga ocupó ayer el pueblo de Bélmez, venciendo la escasa resistencia enemiga.

Una vez dentro, pudo comprobar que los rojos habían cometido los mismos crímenes y saqueos de costumbre, ofreciendo el pueblo el mismo desolado aspecto que los demás pueblos que se van ocupando en esta zona.

Esta mañana dos columnas, bajo el mando superior del mismo coronel, ocuparon la importante zona minera de Peñarroya y Pueblonuevo del Terrible, dos localidades en las que se esperaba una tenaz resistencia de los rojos.

Sin embargo, no hubo apenas oposición del enemigo, pues lejos de ello huyeron al campo cuando vieron aparecer a nuestras tropas.

Los pueblos se llenaron inmediatamente de banderas blancas, siendo ocupados sin esfuerzo.

Al saberse la noticia en la capital produjo gran sensación, ya que se consideraba la cuenca minera como uno de los más importantes reductos marxistas.

Los rojos dejaron en su huída infinidad de cadáveres, recogiendo numerosas armas.

Fueron intensamente perseguidos por la Aviación, que descendiendo a poca altura los ametralló, causándoles muy numerosas bajas.

También deshizo una importante concentración de camiones, que procedentes del pueblo de Pozoblanco iba a auxiliar a los mineros de Peñarroya.

Ocupación de tres pueblos en el frente aragonés

Teruel, 13.—La guarnición de esta plaza ocupó hoy los pueblos de Higuera, Las Dueñas y Casaúcha, este último con grave quebranto para el enemigo.

Contraataque rojo fracasado en San Martín de Valdeiglesias.—El enemigo, en fuga

San Martín de Valdeiglesias, 13.—Los rojos han vuelto a atacar de nuevo las posiciones avanzadas de nuestras tropas. Como de costumbre, se les dejó llegar, y luego nuestras tropas hicieron una salida, poniendo en fuga a los rojos, a los que se les causaron innumerables bajas.

Nuevos éxitos de la Marina nacional

Burgos, 13.—El buque petrolero «Campeador», de la Campsa, arribó a Casablanca cargado con 9.000 toneladas de petróleo destinado a Cartagena.

Perseguido por un crucero nacional, huyó, yendo a refugiarse en Port Arthur (Luisiana).

El «Almirante Cervera» echó a pique a los cañoneros rojos «Lucas» y «Zumaya».

Al embarrancar un barco de la Tabacalera, perseguido por los cañoneros del «Cervera», un avión rojo que intentó atacar al «Almirante Cervera» cayó incendiado por los fuegos de los antiaéreos, resultando muerto el piloto y heridos los demás ocupantes.

Detalles de la toma de El Tiemblo

Valladolid, 13.—El cuartel general comunica algunos detalles de la ocupación de El Tiemblo, efectuada el pasado día 10 por las tropas nacionales.

El enemigo abandonó trece muertos, siete motocicletas, 10 camiones de municiones y 28 cajas de dinamita, depositadas estas últimas en las inmediaciones de la presa del Alberche. Sin duda intentaban volarla, impidiéndolo la rápida actuación de los nacionales.

Los vecinos de El Tiemblo recibieron alborozados a nuestras tropas. Los rojos habían asesinado allí a más de 70 personas de derechas, entre ellas a una mujer.

Cuando marchaban huyendo intentaron volar el puente de Gaznata. Debido a su precipitación, sólo causaron algunos daños, que ya han sido reparados.

Entre los numerosos prisioneros hechos a los marxistas figuran algunos catalanes y gallegos.

Las pérdidas de los rojos en la operación de Lecinana (Aragón)

Zaragoza, 13.—En la operación realizada ayer sobre Lecinana, en el sector de Aragón, causaron las tropas nacionales al enemigo 104 muertos, apoderándose de 23 ametralladoras, 54 cajas de municiones, dos morteros, un camión blindado, 21 camiones, automóviles, víveres y efectos varios.

Las tropas nacionales toman Cadalso de los Vidrios

Avila, 13.—Comunican que en el sector de Avila, se tomó el importante pueblo de Cadalso de los Vidrios. Pasáronse a nuestras filas un capitán, un comandante, dos tenientes médicos y diez soldados que componían el equipo quirúrgico.

Tocando a rebato...

Madrid, 13.—«El Socialista», en su número de ayer, recomienda la defensa de Madrid «con dientes y uñas». Pide a los marxistas madrileños que hagan el último esfuerzo, pues «se acerca la lucha definitiva».

Llegada a San Sebastián de rehenes de mujeres y niños

Burgos, 13.—«L'Espress du Midi» dice que los destroyers ingleses «Exmonth» y «Esk» llegados de Bilbao a San Juan de Luz con 123 mujeres y niños secuestrados o detenidos como rehenes en San Sebastián y Bilbao, siguieron su viaje a San Sebastián, donde fueron objeto de emocionantes manifestaciones de simpatía.

El Extranjero, pendiente de la caída de Madrid

Burgos, 13.—El «Sunday Refere» dice a grandes letras que no está solamente España pendiente de la caída de Madrid.

El coronel La Roque, jefe de los Cruce de Fuego, lanzará un ataque contra el Gobierno del Frente Popular de Francia.

Además de en Francia, habrá probablemente señal de un movimiento análogo en Gran Bretaña.

Dúdase, sin embargo, de que semejante levantamiento pueda tener consecuencias graves.

Nacionalistas vascos expulsados

Burgos, 13.—Se efectuó un registro en una villa donde se reunían nacionalistas bilbaínos con franceses, siendo expulsados Márquez de Agudo, Olazábal y el escritor Gaetan Bernoville, complicados en este asunto.

Pérdida y hallazgo

Se ruega a la persona que por equivocación haya retirado un aparato de radio marca «Philips», sin lámparas y otras piezas, haga entrega de ello en la Administración de este diario o avise su domicilio, para recogerlo.

En la Administración de este diario se halla depositado un llavero que será entregado a la persona que acredite ser su dueño.

La suscripción nacional

Continuación de la primera lista de donativos en metálico y oro recibido en el Gobierno civil de Toledo para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

Don Angel Moreno Díaz.—Una cadena de oro.
Don Emilio Lahera.—Dos anillos de oro.
Doña Luisa Lahera.—Una pulsera de oro con piedras.
Don José Martín Tofiños.—Una sortija de sello, par de pendientes oro y brillantes, otro par de pendientes y parte de sortija de oro.
Don Eugenio Zazo Cogolludo.—Un ajustador de oro.
Señorita de Estéfani.—Un alfiler de oro, un par de pendientes y un pendiente de oro.
Don Cirilo Bermejo Moreno.—Un ajustador de oro.
Don Teófilo Villanueva.—Dos sortijas de sello y dos ajustadores.
Don Felipe Aldaraví.—Una sortija de sello oro.
Don Juan Montero.—Una sortija de sello oro y ajustador.
Doña Teresa Lalanda Martín.—Una sortija ajustador oro.
Don Antonio Permuy Manzanete.—Dos anillos alianza de oro.

Pesetas

Una española.—Dos monedas españolas de 25 pesetas cada una.....	50,00
Una española.—Una moneda de 20 francos.	20,00
Don Francisco Herranz.—Media onza....	40,00
Don Isidoro Navarrete.—Tres monedas de 20 pesetas cada una.....	60,00
Doña Balbina Bueno, viuda de Nevot.—Cuatro onzas.....	320,00
Don Emilio Manso.—Tres monedas.....	25,00
Doña Carmen Pérez Cortés.—Dos monedas.....	50,00
Don Antonio Cuevas.—Una moneda de cuatro liras.....	40,00
Doña Casilda Sanz.—Una moneda de oro.	10,00
Don Teófilo Villanueva.—Dos monedas de oro.....	40,00
Excmo. Sr. Gobernador Militar.—18 libras esterlinas.....	450,00

Segunda relación

Doña Isabel Martín Garcés.....	25,00
Don Luis Marín Martín.....	500,00
Don Aurelio Boned Merchán.....	1.000,00
Doña Mercedes García Nagusia.....	125,00
Don José Rúa Maurelo.....	100,00
Don Juan Manuel Guinea López.....	250,00
Don Gregorio Navarro Huelves.....	300,00
Doña Ana Canseco Salcedo y hermana....	6,00
Don Moisés Pastor Alcubilla.....	100,00
Don Luis Polo Pallarés.....	100,00
Doña Carmen Breñaño Vallejo.....	25,00
Don Rafael Espejo Saavedra.....	100,00
Don Antonio Higuera de los Reyes....	500,00
Empleados del Banco Central (un día de haber como primer donativo).....	235,55
Don Antonio Carrasco Azabal.....	5,00
Sucesor de F. Nodal.....	1.000,00
Don Félix del Pozo Lázaro.....	25,00
Don Félix Sáez Ibarra.....	50,00
Doña Joaquina y Gloria Bachete.....	25,00
Don Venancio Nieto Rodrigo.....	50,00
Personal Jefatura Obras Públicas.....	2.000,00
Don Miguel Romero de Tejada.....	100,00
Don Claudio Fernández.....	25,00
Don Guillermo García Moreno.....	5,00
Don Lucio Cuervo.....	30,00
Don Quirico Martín.....	500,00
Personal de la Delegación de Hacienda...	3.110,16
Don Sixto Rey.....	200,00
Don Manuel Espinosa e Hijos.....	100,00

(Continuará).